

VOTRE RÉGION

COLLONGES-SOUS-SALÈVE Dimanche 15 mars, un groupe d'amis a mené une opération spectaculaire de rénovation

La croix de Savoie du Salève reprend de l'éclat

Ce drapeau peint en pleine paroi du massif du Salève est un symbole. Dimanche, un groupe d'amis, tous Savoyards et fiers de l'être, a décidé de lui redonner ses couleurs d'origine.

Depuis des années, du bas, en levant la tête, on l'aperçoit tantôt délavé, tantôt tagué. Mais le drapeau savoyard peint sur une paroi du Salève reste fidèle.

Dimanche 15 mars, un groupe d'amis qui se connaît bien, qui se voit régulièrement, et qui a suivi des études au campus adventiste de Collonges-sous-Salève a décidé d'entreprendre un travail périlleux : la rénovation de ce drapeau de la croix de Savoie.

Un projet qui a fait son chemin durant des mois. « On a demandé les autorisations à la police municipale de Collonges et à la mairie », explique Bastien, un des membres du groupe. Ils ont aussi fait appel à un des responsables du club nature et montagne/CAF de Collonges. Ils étaient six mobilisés pour cette opération. « On n'est pas des novices. On a tous l'habitude de marcher au Salève. On pratique l'escalade à des niveaux différents », rappelle Bastien.

Une surface de 36m²

Le groupe ne s'est pas attelé à cette réalisation sans un minimum de préparation. « On a suivi un entraînement technique, pour mieux manipuler les cordes et le matériel », explique-t-il. Dès vendredi 13 mars, en partant de l'observatoire, le groupe s'est rendu sur le site pour y installer le matériel. « Le site n'est pas vierge, il y avait déjà du matériel de précédentes ascensions. »

Dimanche après-midi, l'opération a été lancée. Premier



Le groupe d'amis réunis devant le drapeau savoyard au niveau du sentier de la Corratierie dans le massif du Salève. Photo DR

accueil : le surplomb au-dessus du drapeau. Les amis munis de bombes pour le graff sont descendus en rappel pour remplir les carrés rouges et les traits blancs. « On a choisi la bombe car c'est plus léger, plus rapide, ça ne coule pas et ça couvre les aspérités de la roche, contrairement au rouleau où il faut le passer plusieurs fois. »

Les quatre carrés en 3X3 ont été remplis avec 21 bombes et quatre bombes blanches ont été utilisées pour les traits. « On a hésité à lancer un financement participatif mais comme le coût était faible, on a décidé de payer de notre poche », rajoute Bastien. « On est fier d'être Savoyard. Le Salève est notre seconde maison et le drapeau est le symbole du Salève, on était chagriné qu'il s'estompe. Ça ressort bien, on est super content. En espérant que cette fois-ci on soit parti pour plusieurs années ! »

Sabine PELLISSON



Il a fallu près de 4h de travail suspendu à la bombe pour venir à bout de cette rénovation. Photo DR

REPÈRES

➤ Rappel historique
À la fin des années 1960 au niveau de la Corratierie dans le Salève, un drapeau suisse avait été peint en une nuit par des étudiants du campus adventiste de Collonges-sous-Salève. Un peu plus tard, des activistes savoyards peignaient un croix de Savoie à la place. Un nouveau épisode en 2007 à l'apparition d'une tache rouge sur la surface délavée. En 2015, un drapeau savoyard entier était à nouveau visible. À l'été 2017, les lettres noires "Alba" apparaissaient, effacées lors d'une opération de nettoyage menée par le groupe d'amis.